
Protokoll Bezirkstag Bezirk-Süd vom 15.Mai 2019 in Mörfelden 

Gastgeber SKV Mörfelden 

 

Beginn: 20.10 Uhr                       Ende: 22.00 Uhr 

Nach der Begrüßung  (Top 1) durch die Bezirksvorsitzende, Jutta Nungesser, nahm 

Spielwart Peter Mause (Top 2) die Ehrungen der Staffelmeister aus den Spielzeiten 

2017/18 und 2018/19 vor. 

Anschließend wurde Peter Mause von J. Nungesser mit einer kleinen 

Aufmerksamkeit aus dem Bezirksvorstand verabschiedet. Sie dankte ihm für seine 

mehr als 25-jährige Tätigkeit in unterschiedlichen Ämtern im Bezirksvorstand. 

Peter Schlabitz erhielt die Ehrennadel in Bronze des HVV für seine langjährige 

ehrenamtliche Tätigkeit im Jugendbereich des Bezirks. 

HVV Vizepräsident Gernot Buseck informierte die 15 (56 Stimmen) anwesenden 

Vereine über den Stand von ‚Volleypassion‘ (Top 3). Ziel von Volleypassion sei das 

Generieren von Geldern, die der Dachverband (DVV) zwingend zur Gestaltung 

seiner Aufgaben benötigt. Er sprach von einer Million Euro u.a. für die Bezahlung 

eines hauptamtlichen Vorstandes, denn nur mit Ehrenamtlichen sei ein solcher 

Verband nicht mehr zu führen. Volleypassion sei eine gemeinsame Plattform aller 

Volleyballer*innen, die in Deutschland aktiv sind. Sie stellen somit eine große 

‚Spielgemeinschaft‘ dar, die es durch den DVV zu nutzen aber auch zu unterstützen 

gelte.  

Da der DVV die benötigten Gelder im großen Umfang den Landesverbänden 

abverlangen wird, erklärte G. Buseck, dass Mehrkosten auf die Vereine in Form von 

Gebührenerhöhungen kommen werden. Konkret betrifft dies die Mitgliedsbeiträge im 

HVV, die Mannschaftsmeldegebühren und die Spielerlizenzgebühren. 

Buseck verweist auf die Verluste an Vereinen (10%), Mannschaften (23%) und 

Spielern*innen (35%). Die Vereine führen dies auch auf Volleypassion zurück und 

prognostizieren, dass die Verluste sich fortsetzen werden, wenn diese 

Gebührenerhöhungen durchgesetzt werden. 

Es folgte eine erregte Diskussion über die Notwendigkeit einer Doppelregistrierung 

zur Erlangung der Spielberechtigung (HVV in Phönix und DVV in Volleypassion). 

Unter Top 4 stellte die Bezirksvorsitzende die ordnungsgemäße Einladung fest und 

registrierte die Zahl der stimmberechtigten Vereinsvertreter. 

Da die Berichte (Top 5) vorab auf der Bezirkshomepage veröffentlicht worden waren, 

musste nur vom Schiedsrichterwart, Ch. Nungesser, eine Korrektur seines Berichts 

erfolgen; der eSpielberichtsbogen wird in allen Staffeln ab der Saison 2020/21 nicht 



verbindlich eingeführt, sondern nur dann, wenn die Testphase in der Saison 2019/20 

reibungslos funktioniert (OL-M, OL-F, LLS-M). 

Eine Aussprache (Top 6) fand nicht statt. 

Als Versammlungsleiter (Top 7) wurde G. Buseck einstimmig gewählt. 

Er stellte den Antrag (Top 8) zur Entlastung des Bezirksvorstandes, die einstimmig 

ausgesprochen wurde. 

Anschließend leitete er die Neuwahlen:  

Vorsitzende  Jutta Nungesser einstimmig (bei Enthaltung der Betroffenen) 

Spielwart  Klaus Welkerling einstimmig 

Jugendwart  keine Meldung; Position konnte nicht besetzt werden 

Schiedsrichterwart Christof Nungesser einstimmig (bei Enthaltung des Betroffenen) 

Pressewart  keine Meldung; Position konnte nicht besetzt werden 

BSF-Wart  Joachim Vogt einstimmig; 2 Enthaltungen 

Beachwart  Peter Schröder einstimmig 

Rechtswart  Rolf Lochmann einstimmig 

Stellv. Rechtswart keine Meldung; Position konnte nicht besetzt werden 

Die Nichtbesetzung der Position ‚Jugendwart*in‘ wird im Rahmen der 

Jugendspielklassenversammlung am 12.Juni in Griesheim Thema sein. Sollte 

sich auch hier niemand finden müssen die Jugendmeisterschaften und die 

Jugendrunde bis auf weiteres ausgesetzt werden. 

Unter Top 10 (sonstige Themen) erläuterte J. Nungesser die aktuelle Situation in den 

beiden E-Kadern (männl. und weibl.). Die Arbeit beider Kader muss transparenter 

werden, damit mehr Vereine ihre Jugendlichen anmelden können. Z.B 

Veröffentlichung der Kadermitglieder und der jeweiligen Trainingszeiten und Orte. 

Ch. Nungesser erklärte das HVV-Engagement ‚Go Volley‘ und forderte die Vereine 

auf alles zu tun um Volleyball Nachwuchs zu finden. 

J. Nungesser schloss den Bezirkstag mit dem Appell den Verbandstag am 15. Juni in 

Vellmar wahrzunehmen! 

 

Mörfelden, 15.05.2019 

    Christof Nungesser 

 


